Swiss Dental Hygienists – Online-Fachtagung

Nicht verpassen: Livestreaming am Freitag, dem 19. November 2021.



SURSEE – Aufgrund der weiterhin unsicheren Lage betreffend Coronavirus hat der Zentralvorstand von Swiss Dental Hygienists bereits im Frühjahr beschlossen, die Fachtagung online durchzuführen. Die einzelnen Referate werden den Teilnehmenden live aus Basel übertragen und sie haben die Möglichkeit, die Aufzeichnungen der Vorträge bis Ende 2021 nachzuschauen.

Die diesjährige Online-Fachtagung von Swiss Dental Hygienists steht unter dem Motto «Impacts». Als Fachpersonen der Mundgesundheit ist das Thema Wirkung im Berufsalltag zentral. Das Fachwissen, die Berufserfahrung und die Fähigkeit, sich auf unterschiedliche Menschen einzulassen, haben einen grossen Einfluss auf Behandlungserfolge und tragen dazu bei, Freude und Befriedigung im Beruf zu finden. In diesem Sinne sollen die Referate der Online-Fachtagung einen positiven Impact auf das Fachwissen und auf die täglichen Begegnungen mit Patienten haben.

Themenvielfalt

Die Fachtagung beginnt mit dem Vortrag «Bleaching(s): Ein Update». Dabei werden die verschiedenen Mechanismen des Zahnbleichens mit ihren jeweiligen Vorteilen und Grenzen gemäss der wissenschaftlichen Literatur präsentiert. Anschliessend folgt ein Beitrag zum Thema «Fluoride: Neue Erkenntnisse und aktuelle Empfehlungen». Dieser Vortrag bespricht die Dosis-Wir-

kung-Beziehung zwischen der Fluoridkonzentration in Mundhygieneprodukten und der erzielten Kariesreduktion anhand aktueller Untersuchungen. Vor der Mittagspause erhalten Sie dann einen Einblick in das Thema «Phytotherapie in der Zahnmedizin — geläufige und sichere Anwendung von ätherischen Ölen in der Zahnarztpraxis». Hier wird die relevante und begründete Anwendung von ätherischen Ölen beschrieben, die Wirkprinzipien erklärt und Anwendungsmöglichkeiten aufgezeigt.

Am Nachmittag geht es weiter mit dem Referat «Antibiotikaresistenzen – von Bedeutung für die Dentalhygiene?». Anschliessend erhalten Sie ein «Update HIV 2021». Es werden alle relevanten Aspekte der Erkrankung beleuchtet und die neusten Erkenntnisse zu HIV vermittelt. Nach einer kurzen Nachmittagspause geht es weiter mit dem Thema «Auswirkungen des Zuckers auf unseren Körper». Der letzte Vortrag der Online-Fachtagung 2021 thematisiert den Reflux. Dieses Referat beschreibt einerseits das Krankheitsbild des Refluxes und wie dieser therapiert werden kann. Andererseits wird darauf eingegangen, wie sich Reflux beispielsweise an Zahnveränderungen erkennen lässt.

Weitere Informationen und Anmeldung unter https://dentalhygienists.swiss/mitglied/fachtagung.

Quelle: Swiss Dental Hygienists

ANZEIGE

ZAHNPFLEGE FÜR DIE GANZE FAMILIE

WEIL JEDES LÄCHELN ZÄHLT



Signal

SSO Dental Conference 2021 @ home

Am 27. und 28. Mai 2021 wurden aus dem Studio im Stadion Wankdorf 20 Referate und eine Podiumsdiskussion übertragen.

BERN – Über 1'200 Zahnärztinnen und Zahnärzte sowie 150 Dentalassistentinnen haben die SSO Dental Conference 2021 @ home live verfolgt.



Blick ins Aufnahmestudio im Stadion Wankdorf in Bern.

Virtuelle Veranstaltung

Die Pandemie verhinderte auch dieses Jahr die physische Durchführung des SSO-Kongresses. Deshalb entschieden sich die Verantwortlichen erneut für eine rein virtuelle Veranstaltung. Das temporär eingerichtete Livestream-Studio befand sich im Stadion Wankdorf des aktuellen Schweizer Fussballmeisters BSC Young Boys in Bern. Bis auf wenige Ausnahmen sprachen alle Referentinnen und Referenten vor Ort im Studio

Thematisch stand der Patient im Fokus des Kongresses. Themen wie Angst, Motivation, Kommunikation und Kosteneffizienz wurden von verschiedenen Seiten beleuchtet. Wie motiviere ich Patienten, sich zuckerärmer zu ernähren? Wie führe ich Aufklärungsgespräche, ohne Ängste auszulösen? Welche Strategien gibt es zur Behandlung ängstlicher Kinder? Die Teilnehmenden sollen die Erkenntnisse schon am drauffolgenden Tag in der Praxis umsetzen können – dies der Anspruch des äusserst praxisbezogenen Programms, das die wissenschaftliche Kongresskommission der SSO unter der Leitung von Prof. Dr. Andreas Filippi zusammengestellt hatte.



Abschliessende Podiumsdiskussion am Freitagabend mit dem Moderator Roger Aebli von Radio SRF und Prof. Dr. Rudolf Blankart, Prof. Dr. Giovanni Maio, Prof. Dr. Ivo Krejci sowie Daniel Recher (v. l. n. r.).



Dr. Lorenzo Reali, Bellinzona, Mitglied SSO-Zentralvorstand, gab ein «Update Dentotar».

Mit einer spannenden Podiumsdiskussion am Freitagabend schloss das Kongressprogramm. Der Medizinethiker Prof. Dr. Giovanni Maio, der Zahnarzt Prof. Dr. Ivo Krejci, der Gesundheitsökonom Prof. Dr. Rudolf Blankart und Daniel Recher von der Straumann Group als Vertreter der Dentalindustrie diskutierten über die Zahnarztpraxis der Zukunft. Dank eines interaktiven Diskussionstools konnten die Zuhörerinnen und Zuhörer den vier Referenten nach der Diskussion Fragen stellen.

Kongress-on-Demand

Wer am 27./28. Mai 2021 verhindert war, kann die Referate noch einige Wochen bequem nachschauen. Anmeldung und Informationen: www.sso-kongress.ch.

Quelle: SSO